



Variables proyectadas por Gobierno distan de las de la IP

# Criticán cifras de Presupuesto

Advierten analistas que se corre riesgo de no poder reducir el déficit fiscal

ALEJANDRA MENDOZA

Expertos en macroeconomía y finanzas públicas coincidieron en que el Paquete Económico 2025, presentado ayer, discrepa con las expectativas del mercado en una serie de variables, como crecimiento económico, inflación y tipo de cambio, por lo que existe el riesgo de que el déficit fiscal no se reduzca o se amplíe.

Gabriela Siller, directora de Análisis de Grupo Financiero Base, consideró que la proyección planteada por el Gobierno de un crecimiento del PIB de entre 2 y 3 por ciento para el siguiente año es muy optimista.

## ¿Optimismo desbordado?

Las variables económicas que prevé el Presupuesto 2025 distan mucho de las medianas que arrojó la última encuesta del Banxico sobre las expectativas de los especialistas en economía del sector privado entre 41 grupos de análisis y consultoría económica del sector privado nacional y extranjero\*.  
(Proyecciones a fin de año)



\*Las respuestas se recibieron entre los días 17 y 30 de octubre y se publicaron el 1 de noviembre del 2024 / \*\*Millones de dólares / Fuentes: Criterios Generales de Política Económica 2025 y Banxico



“Esto implicaría una aceleración respecto al crecimiento de 1.5 por ciento estimado para el 2024.

“Para lograr un crecimiento entre 2 y 3 por ciento en el 2025 sería necesario contar con la ayuda del sector privado, por ejemplo con mayor contratación de personal y crecimiento de la inversión fija, pero esto es poco probable, pues hay cautela por las reformas y por las amenazas de Trump”, manifestó.

Afirmó que los pronósticos del Presupuesto, por demás optimistas, hacen poco probable que se logre bajar el déficit a un 3.2 por ciento del PIB que se planteó en el Paquete Económico 2025 desde un 6.0 por ciento en el 2024, lo que aumenta la probabilidad de recortes en la calificación crediticia de la deuda soberana de México.

En otro tema, indicó que es preocupante que el gasto

en pensiones contributivas, no contributivas y programas sociales en el siguiente año representarán 46.51 por ciento de los ingresos tributarios.

Mencionó que a ese porcentaje se agrega el 26.21 por ciento del costo financiero de la deuda, lo que significa que el 72.72 por ciento de los ingresos tributarios están comprometidos.

“Y seguirán creciendo en el tiempo, dejando menos espacio para otros rubros, como salud, educación e infraestructura”, dijo.

Aparte, Daniela Balbino, consultora en finanzas públicas, señaló que las proyecciones del Gobierno de crecimiento del PIB discrepan con las del Banco de México.

“Tenemos dos cuestiones importantes, vemos al Banco de México recortando expectativas de crecimiento para el 2024 y 2025, a 1.4 a 1.2 por

ciento, respectivamente.

“Estamos hablando de que el planteamiento es de hasta 2 veces más a lo que dice el Banco de México”, anotó.

Balbino señaló que en el caso de las participaciones federales a los Estados, éstas tienen un incremento marginal del 1.8 por ciento en términos reales.

Carlos González Barragán, profesor e investigador del Tec de Monterrey y la Udem, consideró también que las proyecciones del Presupuesto son bastante optimistas, con el riesgo de que el déficit en las finanzas públicas se amplíe al no cumplirse las expectativas.

“Suena difícil pensar que pueda crecer (el PIB) en esa magnitud.

“(El Presupuesto) trae menos cantidad de proyectos de inversión de los que se veían normalmente”, apuntó.



**Gabriela Siller,**  
*Directora de Análisis  
de Grupo Financiero  
Base*

/// Para lograr un crecimiento entre 2 y 3 por ciento en el 2025 sería necesario contar con la ayuda del sector privado”.

**Carlos González  
Barragán,**  
*Profesor-Investigador  
del Tec de Monterrey*

/// Suena difícil pensar que pueda crecer (el PIB) en esa magnitud. (El Presupuesto) trae menos cantidad de proyectos de inversión de los que se veían normalmente”.

**Daniela Balbino,**  
*Consultora  
en finanzas públicas*

/// Vemos al Banco de México recortando expectativas de crecimiento, para el 2024 y 2025, de 1.4 a 1.2 por ciento, respectivamente. Dos veces más de lo que dice Banxico”.